

1 学期 終業式

今日で1学期が終わります。本校のキーワード「自律」がどうだったか、という視点で、振り返りを2点と、夏休みに向けてということで2点お話しします。

「自律」について、一つ目は体育祭です。体育委員を中心にこの大きな行事をしっかりと作り上げたと思います。5月に時期を変更し、いろいろと準備や練習が大変だったと思います。みなさんの一生懸命な姿と笑顔が見られたことがとても印象に残っています。赤組、青組と学年を超えての取組は、2クラス並行の石南では、行事が盛り上がるよいきっかけだったのではないのでしょうか。

3年生がよく後輩を引っ張ってくれていました。アドバイスのおかげで、1年生も長縄などうまくできなかった競技が上達しました。

2年生も3年生に負けず、たくさん声を出し、係活動をしっかりに行っていました。先輩としての気迫を感じました。

1年生も日ごろの元気さをしっかりと出して、自分のやるべきことと、係活動もよく頑張っていたと思います。

課題もいろいろとわかったと思いますので、2学期の大行事、合唱祭に向けての取組で生かしてほしいと思います。クラスで一曲を仕上げるのは、きっと体育祭よりも難しい点が出てくると思いますので、しっかりと協力するべきところは「自律」の心をもってお願いします。

2つ目は、「石南磨心清掃」です。昨日は、普段なかなか手のまわらない箇所の掃除を協力しながら頑張っていた様子が見られました。

普段の掃除も清掃長を中心に大変よく取組んでいると思います。様子を見て回ると、反省会の言葉もしっかりしていますし、自分たちでしっかりと考え、行動している姿があります。各学年の清掃長さんから出された課題は、2学期以降に生かし、さらに「石南磨心清掃」をレベルアップさせて欲しいです。期待しています。

次に、夏休みにむけてです。

夏休み明けの8月30日には、Ishinan 進学フェアというものが開かれます。県立高校9校、私立高校6校が、本校に説明会をするために来てくれます。これは、本校独自の取組でPTA主催で行っているものです。

この進学フェアをよりよい機会にしてもらいたいのので、時間のある夏休みに情報収集を1年生も2年生もしてください。インターネットで簡単に情報が出

できます。調べてもらいたいのは、選抜基準、文化祭の日程、設置されている学科の特徴や気になる部活動などです。

3年生の今の時期になって困るのが、私立と公立の区別がつかない、入試制度がわからない、行きたい高校に求められている学力に達していない、英検や漢検などの加点されるはずの級が取れていないなどです。3年生は、夏休みにしっかりと勉強すれば、まだまだ検定試験の受験機会は何回かは残されています。自分をアップグレードできるように頑張ってくださいね。

本校の学校教育目標は「人生の基礎を培い 夢を語り 向上心と勇気を育てる」でもあります。受験生になってはじめて必要なものが揃っていないと嘆くのではなく、夢をもって、今から準備をしていきましょう。行きたい高校に行きたければ、3年生の受験の時に、その高校が求めることに自分が達していればいいのです。やりたいことが実現できる高校をしっかりと見つけてください。

保護者との意見の食い違いがあるときは、プレゼンを作って三者面談の時に保護者にどうしてもその学校に行きたいということを伝えて許してもらったという卒業生の話も聞いています。一番大切なのは自分の気持ちです。

1年生のうちから、遠い未来の話ではないということを自覚して、少しずつ調べてみてください。例えば、今年の県内高校の文化祭ですが、9月7日（土）に50校以上（私立公立合わせて）が重なっています。上尾市内だけでも、上尾高校や上尾鷹の台高校、近隣でも伊奈学園や桶川などなど。2日間開催のところもあれば、一日開催のみのところもあります。

だから、3年生になって、気になるところすべてが回れるわけではありません。1年生のうちから、文化祭もいろいろと見て回ることをお勧めします。友達と一緒に行って、もし自分の希望する学校でなかったとしても、比較対象が増えることは進路選択にプラスになります。

2年生は上級学校について調べて発表会を行っていましたが、自分の気になる高校に少しずつ近づいていってください。

最後は、皆さんへのお願いです。毎年同じお願いかと思いますが、「命を大切にしたい」ということです。残念なことですが、交通事故や、事件のニュースが毎日のように報道されています。上尾市内では、特に小学生よりも中学生の自転車の事故が多いということです。自転車通学を夏休み中は許可申請をした生徒については許可を出しています。学校に来る時以外も、自転車に乗る際は、加害者にも被害者にもなるということを念頭において気を付けてください。水の事故にも気を付けましょう。また、非行防止教室を生かして、犯罪に巻き込まれないようにしてください。何にしても油断は禁物です。

8月26日始業式には、また元気に学校で会いましょう。

以上、1学期終業式のことばとします。 大石南中学校長 大木まみこ